



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jose Martin Flores Martínez

Nombre del tema: SALUD -ENFERMEDAD

Parcial: I

Nombre de la Materia: Medicina Social

Nombre del profesor: María De Los Ángeles Venegas Castro

Nombre de la Licenciatura: Medicina Social

Cuatrimestre: Noveno

Donde quiera que se ama el arte de la medicina se ama también a la humanidad. (Platón). (CLINIC, 2022)

El presente escrito tiene como finalidad explicar brevemente la prosperidad de “SALUD-ENFERMEDAD”. Es un proceso de suma importancia que nos ayuda a preciar el legado que dejaron durante el proceso. Adaptaciones a procesos, en un sinfín de cosas.

Según la OMS "La salud es un estado de bienestar físico, mental y social completo, y no meramente la ausencia del mal o la enfermedad". (SANITAS, 2022)

Esto desglosa y contempla el estado saludable de la persona desde el punto de la calidad de vida y no simplemente desde la manifestación de síntomas o el padecimiento de enfermedades. De ahí que estar sano, sentirse sano, no se defina por el hecho de no estar enfermo, sino contemplando una visión más amplia que abarca las múltiples facetas del desarrollo humano, que va más allá del sentir físico.

Como también englobar a la medicina social, La expresión «medicina social» se originó en Francia en 1848, y apareció publicada por primera vez en la «Gazzette Médicale» de París. (BIOMEDICAS, 2022)

El profesional que hace medicina social y comunitaria está capacitado para abordar el proceso salud-enfermedad y la atención de la población local desde la estrategia de Atención Primaria de la Salud, fundamentalmente en el primer nivel de atención, con criterios científicos, técnicos, sociales y éticos. Personalmente, la medicina social me acerca a las personas y a su medio ambiente, me permite conocer el origen de las causas de las enfermedades, y me ha llevado a ahondar en el conocimiento más profundo del padecimiento de las personas que atiendo

La evolución juega un papel muy importante en este curso, porque hablamos de la medicina occidental, como uno de los tantos cuerpos teóricos. Desglosa desde la edad

antigua, como unos de los procesos que dieron paso para mejorar y renovarse. Desde la edad antigua hasta la edad moderna, que data del siglo V hasta mediados del siglo XV Y XVIII.

En la Grecia antigua, los encargados de atender las cuestiones relativas a la salud eran los ASKLEPIAD, sujetos a la adoración religiosa de la deidad de Asclepios (Esculapio para los romanos) Esculapio (Asclepios para los griegos), dios griego de la medicina, responsable del restablecimiento de la salud, según los diferentes mitos es padre, hijo o amante de Higia, diosa de la salud. Para los seguidores de Esculapio, la vida humana sufría de imperfecciones, enfermedades, y el papel de los hombres era reestablecer la salud. (SURESTE, 2022)

Haciendo un pequeño énfasis, ASKLEPIAD Fue el dios de la medicina, protector de la salud, al que adoraron los griegos con el nombre de Asclepio o Asclepios. Su culto no es anterior a la expansión de los eolios por el norte de Grecia y no se sabe de cierto si en tiempo de Homero se le consideraba ya como dios o sólo era un médico.

Por otro lado Higea representa la unión de la salud, del estar bien, de la cotidianidad plena, con la higiene, las prácticas, los valores y conocimientos que contribuyen a estar bien. Pertenece a una ilustre familia mitológica: hija de Asclepio, el dios de la medicina (al que los romanos, luego, llamaron Esculapio) y, por tanto, nieta de Apolo, uno de los más poderosos y polifacéticos dioses del Olimpo, y hermana -entre otras y otros- de Panacea "la que todo lo cura". Con su abuelo, su padre y su hermana aparece todavía en el inicio del famoso Juramento Hipocrático.

EL CONCEPTO de Medicina Social a pesar de ser ampliamente citado -es aún poco comprendido. Es frecuente ver que los estudiantes y los médicos lo hacen sinónimo por ejemplo de "Sociología Médica" y de "Medicina Socializada". En realidad no debemos culpar al estudiante ni al médico

Puesto que aún no existe un acuerdo universal, ni siquiera mayoritario sobre Medicina Social ya que se trata de un concepto en evolución, por lo cual es difícil definirla. (UNAM, s.f.)

El paciente debe ser considerado no sólo como un individuo en la integridad de su ser, sino también como una parte componente del medio social, como la unidad fundamental e indivisible de la sociedad.

Los médicos del futuro deben darse cuenta perfecta de que la sociedad a la que sirven está compuesta de individuos y de grupos, o sea de familias, cuyos problemas están sometidos a la influencia del medio físico, psicológico y social en que viven y ésta es la noción de Medicina Social

La salud está determinada por la situación histórica de una sociedad; sin embargo, ya que se trata de una apropiación colectiva, el acceso a la salud empieza por la movilización de la colectividad en todos los órdenes (no hay movilizaciones parciales que persistan). Cualquier contenido que le asignemos a la salud será el ejercicio académico de una minoría ilustrada si no se ha iniciado la gestión colectiva de lavada social.

Una ciencia auxiliar es aquella que funciona como soporte de otra ciencia para que ésta cumpla con sus metas y objetivos. Se trata de disciplinas científicas que pueden complementar a una ciencia en ciertos casos específicos. Desglosa cuatro importantes rubros los cuales son protección de la salud, promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud.

Los cuales nos hablan y están en caminados a mejorar el nivel de salud, ya que un sistema de salud fuerte y equitativo no sólo ofrece una mejor salud para la gente, sino que también trabajos seguros, ayuda al país a sobrellevar de mejor manera las crisis económicas y estar preparados para responder a catástrofes y contribuye a la justicia y estabilidad sociales.

PROFESIONALES IMPLICADOS EN LA SALUD COMUNITARIA: a) Enfermeros y enfermeras especialistas en salud comunitaria. b) Auxiliares de enfermería que colaborarán con los anteriores. c) Médicos especialistas en Medicina preventiva y la salud pública. d) Médicos especialistas en Medicina familiar y comunitaria.

LA OMS CLASIFICÓ LOS INDICADORES EN 3 GRUPOS: 1) Para el estudio del estado de salud de la comunidad, que a su vez, pueden ser generales o específicos. 2) Para el estudio de las condiciones del medio: abastecimiento de aguas y eliminación de excretas, contaminación atmosférica, alimentación, higiene de la vivienda, etc. 3) Para el estudio de los medios sanitarios de los que se dispone: hospitales, centros de atención primaria, personal sanitario, utilización de servicios sanitarios, etc.

Tomando todo de una manera concreta, debemos decir que la medicina social es una rama de vital importancia para el desarrollo de todos los ciclos de la salud.

Bibliografía

BIOMEDICAS, C. (2022). Obtenido de <https://www.austral.edu.ar/cienciasbiomedicas/la-medicina-social-en-contacto-profundo-con-el-padecimiento-de-las-personas/>

CLINIC. (2022). *FRASES CELEBRES*. Obtenido de <https://clinic-cloud.com/blog/20-frases-celebres-de-medicos-sobre-la-medicina-y-la-vida/>

SANITAS. (2022). Obtenido de SANITAS:
<https://www.sanitas.es/sanitas/seguros/es/particulares/biblioteca-de-salud/prevencion-salud/medicina-digital/evolucion-del-concepto-de-salud.html>

SURESTE, U. D. (2022). *ANTOLOGIA*.

UNAM. (s.f.). *REVISTAS UNAM*. Obtenido de
<http://www.revistas.unam.mx/index.php/rfm/article/view/73595/64973>